

Internet : les Oloronais vont pouvoir profiter de la fibre à l'horizon 2021

SFR et les acteurs de l'installation de la fibre étaient à Oloron pour la remise d'un chèque qui aidera deux lycées béarnais à améliorer leur formation. Ce fut l'occasion d'apprendre que l'arrivée du Très haut débit pour les clients oloronais était prévue d'ici l'an prochain.

À Oloron comme dans tout le Haut-Béarn, les connexions à internet sont parfois quelque peu aléatoires. Les habitants comme les entreprises locales en font souvent les frais, tant et si bien que le déploiement de la fibre, qui doit permettre une couverture « très haut débit », est forcément attendu avec impatience sur le territoire.

Dans les Pyrénées-Atlantiques, c'est SFR qui a été chargé de l'implantation de la fibre. Pour ce faire, l'opérateur a besoin d'opérateurs compétents capables de mettre en réseau l'ensemble du territoire... et c'était justement la raison de leur présence à Oloron, ce mardi. SFR a en effet remis une dotation de 15 000 € aux lycées Guynemer d'Oloron et Saint-Cricq de Pau au titre de la taxe d'apprentissage, qui doit leur permettre de s'équiper au mieux pour former les jeunes qui, demain, seront sur le terrain pour déployer cette nouvelle technologie. Depuis 2016, 180 personnes ont été formées aux métiers de la fibre en Béarn, pour un taux d'insertion dans la vie active qui se situe à près de 90 %.

Le déploiement se poursuit

Justement, où en est-on de l'installation de la fibre à Oloron ? Localement, le déploiement a déjà commencé depuis quelques mois, avec notamment l'arrivée



Une dotation de 15 000 € va permettre à deux lycées béarnais d'améliorer leur formation aux métiers de la fibre. © PHOTO ILLUSTRATION.PP

d'un nœud de raccordement sur la route de Bayonne en septembre 2019. « Nos opérateurs ont poursuivi la mise en place du réseau, y compris durant le confinement », explique Guillaume Fauré, délégué régional Sud-ouest pour SFR. « Même si les travaux

ont forcément pris du retard au vu du contexte, des prises ont déjà été ouvertes dans une vingtaine de communes du 64 », mais pas encore à Oloron, même si le chantier avance : des ouvriers sont actuellement en plein repérage au quartier Légugnon.

Arrivée en 2021 « à coup sûr »

« La fibre sera à Oloron à coup sûr l'année prochaine », s'engage Philippe Liot, responsable des collectivités au sein de THD64. « En 2021, nous aurons nos premiers abonnés et une bonne partie de la ville sera éligible ». Aujourd'hui, 28 000 prises sont installées dans l'ensemble du département. « Il y a parfois une certaine complexité à réaliser ces travaux de raccordement dans les vallées », informe Bernard Aurisset, délégué de l'intercommunalité à la Fibre64.

Malgré la difficulté, c'est l'ensemble du département qui doit être raccordé à la fibre à terme par SFR. Pour Bernard Uthurry, venu en qualité de vice-président à la Région, « la problématique de la transformation numérique est un enjeu majeur, a fortiori pour les entreprises qui sont actuellement confrontées à une crise importante et doivent repenser leur mode de fonctionnement ». D'où l'importance d'une connexion à internet de qualité, et ce, dans tout le Haut-Béarn.

GILDAS BOËNNEC | oloron-pp@pyrenees.com

+

ZOOM

Les lycées Guynemer et Saint-Cricq reçoivent chacun 7 500 € qui leur serviront à acquérir davantage d'outils

Les représentants des lycées Guynemer et Saint-Cricq ont reçu chacun un chèque de 7 500 € de SFR. « On a déjà une petite idée de ce qu'on va en faire », sourit le proviseur oloronais Christophe Kempynck. « L'idée est de finaliser le réseau périphérique aérien et souterrain sur les extérieurs du lycée, mais aussi de réaliser des maquettes réseaux avec des panneaux sérigraphiés pour la mise en situation des élèves. En complément, une boîte à panne sera acquise ». Un réflectomètre sera aussi acheté. Ces outils permettront aux candidats de s'entraîner à la maintenance en faisant face à des difficultés rencontrées régulièrement sur le terrain.

